

海の事件簿

③ 岩並秀一

石廊崎沖集団密航事件

清水海上保安部警備救難課長を拝命した約3カ月後

の平成7(1995)年9月23日、伊豆半島石廊崎沖

日ごろ、海上保安庁が実施する強制捜査は、船内の殺人、傷害等の刑法事件や密漁、密輸等の事件です。被疑者は数人、多くて10人を超える程度です。このため、大量の被疑者を扱うこととなつた当時の集団密航事件では、近隣部署や他管区から多くの巡視船艇により、福建省沿岸で中国人密航者を乗せた台湾漁船や職員を事件部署に応援派遣して捜査に当たりました。多人数の被疑者の取り調べや留置施設の確保に苦慮しつつ、毎回試行錯誤で

国人密航者計61人を逮捕しました。

その体制を確立していくものです。

実際、清水保安部での搜査においても、刑務所での勾留のため借り上げた多数

元に不案内な応援派遣職員が刑務所への道を間違えたといつたハプニングもありました。その後の同種事件

には借り上げたバスを使うこととなつたきっかけで

密航の中国人57人

下田 台湾漁船員4人も逮捕

各地で頻発し始めていた中国人による集団密航事件の1つです。「蛇頭」と呼ばれる密航請負組織の手引きにより、福建省沿岸で中国人密航者を乗せた台湾漁船が、人影の少ない石廊崎先端での上陸を狙つた事件でした。多數の被疑者の取り調べや留置施設の確保に苦慮させ、台湾人船員と中

九月二十三日午後六時五分
ごろ、下田警察署から下田保安部へ、下田市石廊崎船着き場附近に着岸しようとした台湾船らしい不審船が登岸せずそのまま出港した、と通報があった。
同保安部は巡視船「かの」、巡視艇「はやぎり」を

急行させた。午後七時四十九分、「かの」がそれらしい船を発見、海上模様が悪いため立入検査を実施した。高雄(台湾)船籍の金

五百七十人(男性五十四人、女性三人)が乗っていた。

函館にベトナム人26人

九月二十三日午前十時十分ごろ、松前警察署から函館保安部を経て一晉本部へ不審な木造船が航行していると通報があった。江差保安署巡視船「さくべつ」が調査したところ、十一時十三分、松前灯

へ連行、二十七日前、成人二十一人を非法入国の疑いで逮捕した。

調べによると、八月一日に

ベトナム・ダナン港を出港、

香港、韓国・済州島、ロシア

日本密航への話を持ち掛けられました。密航者五十七人は分散

した。台湾漁船を清水港に回航させ、台湾人船員と中

大規模な大規模事案の後方支援

その体制を確立していく

ものでした。

実際、清水保安部での搜

査においても、刑務所での

勾留のため借り上げた多数

のレンタカーに被疑者を分

割して、そのうちの一人がふと漏らした

「派遣先では風呂と食事に

いつも泣かれます」とい

う一言は、大規模事案にお

ける後方支援の重要性を改

めて認識させる言葉となりました。後に経験すること

となつた九州南西海域不審

船事案においては、事案発

生直後から本庁対策本部に

弁当確保専従班を置いたも

のです。

(第45代海上保安庁長官)

ニツヅク